

A. DUMAS - LAMARTINE - DE BALZAC

E. SUE - J. SANDEAU - O. FEUILLET

H. MURGER - TH. GAUTIER - MÉRY

G. DE BERNARD - E. SOUVESTRE

V. HUGO - G. SAND - A. DE MUSSET

F. SOULIÉ - J. JANIN - A. KARR

A. DUMAS FILS - L. GOZLAN

E. SCRIBE - P. FÉVAL - ETC.

LES BONNS ROMANS

SOMMAIRE

LA GUERRE DES FEMMES, par ALEXANDRE DUMAS.

LE NEVEU DE MA TANTE, par CHARLES DIKENS.

LA GOUTTE D'EAU, par EMILE SOUVESTRE.



Il marchait fièrement à la portière du carrosse. — Page 230, col. 3.

LA GUERRE DES FEMMES

PAR

ALEXANDRE DUMAS (1).

XII

Un instant après, Claire, enveloppée d'une mante épaisse, apparut elle-même à la porte, au dehors de laquelle elle laissa Pompée en sentinelle; puis, après s'être assurée à son tour qu'elle ne courait pas le danger d'être vue, elle vint s'agenouiller sur un des prie-Dieu du confessionnal.

— Enfin, dit Canolles, c'est donc vous, madame, vous qui avez eu enfin pitié de moi!

— Il le fallait bien, puisque vous vous perdiez, répondit Claire toute troublée de dire, au tribunal de la vérité, un mensonge bien innocent, mais qui n'en était pas moins un mensonge.

— Ainsi, madame, dit Canolles, c'est à un simple sentiment de commisération que je dois le bienfait de votre présence. Oh! vous en conviendrez, j'avais droit d'attendre mieux que cela de vous.

— Parlons sérieusement, dit Claire essayant vainement de raffermir sa voix émue, et comme il convient de le faire dans un lieu saint: vous vous perdiez, je le répète, en allant chez monsieur Lavie, l'ennemi juré de la princesse. Hier, madame de Condé l'apprit de monsieur La Rochefoucauld, qui sait tout, et elle dit ces mots qui m'ont effrayé:

« Si nous avons à craindre aussi les complots de nos prisonniers, il faudra mettre la sévérité où nous avons mis l'indulgence; dans les situations précaires, il faut des décisions vigoureuses; non-

seulement nous sommes prêts à en prendre, mais décidés à les exécuter. »

La vicomtesse prononça ces paroles d'une voix plus ferme; il lui semblait qu'en faveur du prétexte, Dieu excuserait l'action. C'était une espèce de sourdine qu'elle mettait à sa conscience.

— Je ne suis pas le chevalier de Son Altesse, madame, répondit Canolles, je suis le vôtre, et voilà tout: c'est à vous que je me suis rendu, à vous seule; vous savez en quelle circonstance et à quelle condition.

— Je ne croyais pas, dit Claire, qu'il y eût eu des conditions faites.

— Pas de bouche, peut-être, mais de cœur. Ah! madame, après ce que vous m'aviez dit, après le bonheur que vous m'aviez laissé entrevoir, après les espérances que vous m'aviez données!... Ah! madame, convenez franchement que vous avez été bien cruelle.

— Ami, dit Claire, est-ce à vous à me faire un reproche de ce que j'ai soigné votre honneur à